

Dr Jean-Yves Chauve

Il n'a pas 10 ans quand Jean-Yves Chauve commence à sillonner la baie de La Baule. Jeune médecin à l'hôpital de Saint-Nazaire, Pornichet devient son port d'attache. Après de nombreux articles sur la médecine en mer dans les revues nautiques, il réunit ses compétences de médecin et de marin dans divers ouvrages. Il se voit confié, en 1987, l'assistance médicale de la Solitaire du Figaro. En 1989, il devient le médecin du premier Vendée Globe dont il a assuré depuis la sécurité médicale de toutes les éditions. Il réalise en collaboration avec les skippers, de nombreux travaux sur le sommeil et la vigilance, la nutrition, la téléconsultation dont il a été un des précurseurs. Aujourd'hui l'ensemble de la communauté navigante profite de son expérience, à travers l'association Sail The World (stw.fr) dont il est président.

Il a co-fondé l'association « Matelots de la Vie » (matelots-vie.com) basée à Pornichet qui, tous les étés, embarque sur un vieux gréement des enfants ayant vécu la maladie pour, qu'à travers leurs aventures, ils apportent du rêve et de l'espoir aux enfants hospitalisés. Il mène également des actions humanitaires auprès de populations démunies, en particulier au Sénégal. En 2024, il publie chez Glénat « Médecin du large », ouvrage réunissant de nombreuses anecdotes de sa vie de médecin-marin.

(dédicace/vente de « Médecin du large » lors de la conférence SMLH jeudi 24 avril)